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f ) / ? \ j no‘十 第一 0 七次會議

一九六二年六月七日星期四午後三時紐约

主序：Mr. Mongi SLIM ( 突尼西亜）

•續開第十六爲會

一 . 主 席 ：大會現在恢復第十六届會工作，本人 

宣布第一一0 七次全體會議開會。

二.本人首願歡迎來此參加本届會第三期工作的 

全體代表。

暮普勒斯共和國總統M ctkarios大主救 

福座致鋼

三 . : 大會今天深感榮幸有機會恭膀賽普 

勒斯共和國總統M akados大主敎福座願向大會發表 

的演說。

四 . 因爲本人耍到會場入口處歡迎大主教福座， 

請各位代表安坐片刻，待我陪他進來。

五 . 賽普勒斯共和國總統M akados大主敎福座

五 . É 普勒斯共和國總統斤a f a d o s大主我輕座]他 

表示願在本届會第三期會向大會演說，本人歡迎他液 

臨會場，感覺眞正的愉快。 ：這個

年輕國家的總統，由於這個國家的歷史，它在地中海 

的特殊地位以及我們這位貴賓的身份，他在這個我們 

恢復工作的時候所將發表的演說，自有特殊的重耍 

性。

七 . 我很榮幸地請賽普勒斯總統M akados大主 

敎福座致詞。

_ _ 八 . 賽普勒斯共和國總統MAKARIOS大 生 教  

福 座 : 本人得有這個機會第一次向聯合國大會演說， 

覺得非常榮幸。從前我曾經多次來到這裏爲我國的自 

由事業宣揚，但是我在這個講壇以獨立賽普勒斯總統 

資格發言，這是第一次。

九 . 敝國是聯合國最新會員國之一，僅僅兩年以 

前，在ë 過長久和艱苦的自由鬪爭後達成獨立，很光 

榮的取得這個大會堂裏的席位，這段歷史和詳情是這 

個議場之f t 及聯合國各部分所已熟知的。

一0 . 我趁此機會對於在賽普勒斯解放過程中曾 

經給與道義支持的一切人們，尤其是對那些在聯合國 

內積極替我們的主張奮鬪的人們，表示熱忧的感謝。

一一. 賽普勒斯是一個物質力量和影響很輕微的 

小國。但是它有一個回溯到E 千年以前的文化和文明 

的歷史。對於這個西方文明根源的文化，賽普勒斯曾 

綴作出了它自己在哲學和文學上的貢獻。由於它的歷- 

史進程被長時期外國統治所中斷，賽普勒斯人民繞過 

若干世紀的磨折和考驗, 養成了一種忍耐的能力，及 

瞭解其他人民的精神，對於這種艱難時期可能有些幫 

助。若干世紀來，賽普勒斯曾爲東西衝突與征服的十 

字街頭，現在本着謙卑的精肿来做那個地區的及全世 

界的読解和團結的橋梁。我們介於三個大洲之間的地 

理位置，和我們與這三大洲人民悠久與密切的關係,給 

予我們若干機會，並造成我們所應負起的責任。

一二 . 我們雖然知道自己的限度，但是我們充分 

認識我們作爲世界自由國家t t 會的成員所擔負的一份 

責任，及在世界問題發展中我們應盡的任務。我們感 

覺賽普勒斯在這個國際社會中的任務是道義方面的， 

在這方面，幅員和力量的大小不是一個決定的因素。

一三.我認爲我們首耍的忠誠是對於聯合國本 

身，因爲它代表人類良心的表現，及走向自由及和平 

的進展。因此，我們不參加政洽上的結合，遵守獨立 

的政策路線，對世界問題採取客觀的態度，而以公正 

和公利的考慮爲準。我們認爲用這種方式，賽普勒斯 

的徵薄貢獻縫能移是建設性並有幫助的。

一四 . 從我們獨立之始，我們就宣布我們與聯合 

國的堅强信念，以及對它的原則和宗旨的忠誠,從我們 

的所作所爲是可以得到證明的。我們確信人類對於世 

界和平、正義和自由的希望，就存在於這個組織。我們 

絕不同意有些人們的態度，那就是對於聯合國或者聯 

合國的立場沒有信任，而且他們的行爲，是傾向於破 

壞聯合國權威和效能的。儘管從來就有擺在它的前面 

的許多阻礙和困難，聯合國不僅還存在，而且還提供 

道義的束縛，在維持世界和平方面，擔任一個董大的 

任務。沒有一個國家，不管怎樣的强大，能够忽觸聯 

合國的道義力量。
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一五 . 我們認爲在本届會中，聯合國用一種安靜 

而平淡的方式表現出猜極的進步。我們回想到本屆大 

會開幕的時候正値世界及本組織面臨嚴重危機，又當 

哈瑪招遇難—— 他是聯合國的忠僕，是爲了和平而犧 

牲生命的。我們看到對於許多問題通過了建設性的決 

議並採取了協議的行動，令人極爲安心。對於秘書長 

問題，已經達成協議，維持其載位的獨立及權威與國 

際性，並遵選宇譚先生榮任斯職，克服了危機，使聯 

合國獲得新生的力量。

一六 . 可能引起厳重國際糾紛的剛果素亂情勢， 

已經大爲改善，由於聯合國忍耐而堅決的立場，該領 

士的完整與獨立得以保全，和平業已恢復。關於栽軍 

原則及在日内冗討論此項問題的委員會的組成，已獲 

協議，乃是本屆會所得到的成就之一。准許殖民地國 

家及民族獨立宣言的實施步驟已經通過，並已迅速施 

行。

一七 . 關於阿爾及利亜決議案〔一七二四(十六)〕， 

我們歡迎一個自由獨立的阿爾及利亜的誕生，賽普勒 

斯將以儉快的心情歡迎該國代表參加本大會。我們願 

向阿爾及利亜人民表達我們兄弟般的圉結情誰及我們 

熱忧的願望和新禱，希望那個受到痛苦考驗的國家最 

後得以恢復和平。我們祝賀雙方的領袖終於達成一個 

公正及民主解決的協議。

一八.我們希望對於所有類似的間題均將維持一 

種正義和民主的精神。有些問題可能牽涉在冷戰之 

內，例如柏林問題與德國的分裂問題。雖然牽涉極其 

複雜，我們認爲這個問題的持久解決辦法，必須對憲 

章基本原則有適當的摩重，這就是德意志人民對其前 

途應有權作決定性的表示。

一九 . 大體說，關於自決問題，我們根據憲章堅 

決認爲應該適用於一切民族，而且我們堅定支持一切 

消除殖民主義的和平措施。從外國控制下解放出來的 

賽普勒斯人民，有和一切爲了國家獨立尊嚴而奮鬪的 

人民團結一致的自然情緒。再者，我們認爲自決原則 

的使用乃是普遍自由與持久和平的主耍先決條件。因 

爲當人們享受自由的權利遭受揉赚及人民糖神發生反 

抗的時候，是不能够有和平的。

二0 . 由賽普勒斯熱誠提出及大會無反對票通過 

的准許殖民地國家及民族獨立宣言〔決議案一五一四 

(十五) 〕，乃是世界自由進步的一個路標。我們擔允對 

於爲迅速實施宣言所採取的一切措施，以及使那些進

步遭受挫折，往往造成暴行和流血的領土加速進達獨 

立的一切特殊方法,願加充分支持。我們認爲一切人民 

間的關係，應該建立在平等、自由及民主之上；殖民主 

義、新殖民主義或者任何其他方式的統治和政治不平， 

無論在什麽地方或者怎樣强制實行的，都應該加以結 

束。特別令人惋惜的，乃是殖民主義殘留下來的分裂 

和鬪爭的遺産。我們最熱沈的願望和宗旨，乃是加速 

導致全世界獨立的過程。我們認爲解放被征服人民以 

結束殖民主義，將同時使處於統治地位的國家擺脫妨 

礙其道義力量及其對國際社會的良好影響的種種情 

況。抵抗不可避免的情勢似乎是沒有意義的。自由的 

潮流是不能够阻換的。

二一 . 我們奉行自決原則，將爲着這個原則在各 

個地方的實施而奮鬪。但是，不根據那個原則及沒有 

正義和民主標誌的任何解決辦法，都不能是健全或持 

久的辨法。

二二 . 由於許多新國家的達成獨立，聯合國會員 

國的增加對於本組織産生一種顯著的影響及再生的作 

用。聯合國的普及性遂漸成長，它變成一個偉大的國 

際論壇，對於世界問題能够装生決定影響。

二三.新獨立的國家靠着共同安全來維持他們的 

獨立，對於憲章原則及通過聯合國的國際和平槪念， 

抱有特殊的忠忧。它們沒有被權力的複雜性牽制，能 

够以較大的客觀性審查各種國際問題根源上的道義問 

題。它們沒有受到傳統政策及過去時代根深蒂固的槪 

念所妨礙，或者能够比较容易的把它們的政策配合新 

的觀念及更廣泛的忠仗，因而更容易應付道個原子時 

代的需要。小國在聯合國內有一個有用的任務，如果 

忠仗地執行，可能是聯合國力量的來源，並有助於和 

平改變。它們協調而客觀地行動能够變成對聯合國及 

其發展的一個道義上的支持。

二匹1 . 諫到今天的世界局勢，使全世界都爲它陰 

影所籠罩的重大間題, 乃是來自核子軍備競爭的巨禍 

的威脅。因此，裁軍是全世界注意日達集中的一個問 

題。日內冗裁軍委員會形式的變更，由於加入八個不 

結盟國家在內，使其得到聯合國性質，這是從權力對 

話的階段前進到國際討論的階段。不結盟國家的參 

加，能够而且已綴造成一種溝通歧見的重大貢獻。不 

過，雖然它們勤勉努力，’還是沒有重大的結果。僵局 

在於檢查與管制。耍使任何一方不致因爲裁軍過程而 

對他方取得有利地位，因而擾亂了力.量的平衡，那麼 

不僅是已毁減的軍備，而且綠存的軍備都須加以核查。
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尤有進者，接受菅制如有公開態度，使可造成一種裁 

軍非常需耍的信任糖神。

二五 . 關於禁止核試驗間題沒有達成協議，尤其 

令人失望。大氣中試驗不僅是一種加劇的戰爭準備方 

式；假使繼續下去，卽使沒有發生戰爭，也能够使當 

代及後世受到慢性但是不可避免的健康和生命的破 

壞。禁止大氣中核試驗已經沒有重大歧見，但是對此 

事也不能單獨縮結條約，這是很可遺憾的。不管怎樣， 

實際的結果是裁軍方面一無所成。許多年來無數次的 

會譲中所盡的梦力，都是歸於失敗，裁軍依然是一個 

永遠捉摸不到的幻影。同時，軍傭競爭一天一天地加 

深危險。對於軍傭及核試驗不能達成協議，是由於缺 

乏相互信任。那是大家—— 尤其是聯合國—— 應該設 

法使談判者心中消除猜疑，乃是絕對重耍的理由。我 

們都願意看到核試驗告一結束，這種試驗不僅本身對 

於人類生命和健康有害，而且也是使軍備競爭得到進 

一步刺激因而增加緊張的方法。敝國認爲第一步應該 

終止核試驗。這個行動將使緊張情形緩和，及造成進 

一步談剣裁軍的和諧空氣。如能做到這一點，那就是 

說恢復了一部分互相信任。

二六.假使裁軍的努力與在一個有組織的世界秩 

序的體系內建立國際安全的平行努力配合起來，那麼 

這種信任是能够産生的。我們並未忽跪其中的困難， 

但這是對於問題的一個現實處理方法。一個切實的開 

始，是聯合國發展一糧執行力量與權威，並建立一個 

永久性的聯合國和平軍。在國際安全的基礎奠定以 

後，裁軍將變成一個較易達成的相隨事件。爲此目的， 

心理條件是第一個耍素。我們必須增加努力，探求共 

通立場及促進共同利益，以建立互信。對於生命的關 

懷及與人類的最高忠誠,不應該只是學者們的特權;這 

是須耍加以培植，使其變成主耍由掌握權力的人們具 

有的共同意識。

二七.我們現在所享有的安全乃是寄託在千钩一 

髮的力量平衡之上。我們都知道，這種靠互相長懼的 

防止因素而得到的安全，是果襄可危而不能持久的。 

在這個暫時安全期中，我們所得到的喘息時期不應虛 

擲，而應用來建立一個積極的和平。應該克服的最大 

困難，是從棍深蒂固而屬於過去的槪念産生的。

二八 . 原子武器的出現，在人類歷史中忽然打開 

一個新的時代。這是具有不可想像的進步的極大可能 

時代，也是無法控制的人類毁減的最大可能時代。

二九.人類現在能够離開這個星球到外空去旅 

行。他能够把這個行星上的一切生命毁減，甚至可能 

影響這個星球的進程。但是在倫理方面，他極少進步。 

科學和倫理進步之間越來越大的跟離，產生了威脅生 

命延續的不平衡狀態。假使耍生存下去，這個距離必 

須消除。現在科學進步已經到了必須使生命不再受暴 

力控制，否則生命本身就會被毁滅的時候。在道德的 

敎訓之上，現在加上了爲着自我保存的理智的驅使。 

自我保存的原始本能高度發揮，就造成戰爭，假使這 

個發展過程經過重大的逆轉，那底同樣的本能就耍把 

戰爭廢止了。現在新的生活條件要求新的思想和行動 

辦法，耍求對慣値重新作基本評定。我們現在生活在 

國家及國際間題的處理，需耍高度政治智慧的時代， 

而智慧和基本道德，不能也不應分離的。

三0 . 我們己經達到人類演進中的一個重耍關 

頭，關於相反意識及利益的政見，必須從形體暴力的 

階段，轉移到心理競爭的階段。戰爭應該用在和平及 

選擇自由中對於人心的爭取来代替。在這個新世界的 

，淸朗氣氧中，人類能够經由知識與瞭解遂漸達到眞正 

解放，就是自我解放。但是耍有一個新的世界，人類 

必須繼續生活下去。數千年来伴隨着人類的一種錯誤 

生活觀念，正在把人類驅向全球性的災禍。因爲人類 

忽略普遍眞理與個人道德的重耍性，把自己變成了機 

械的奴截，及帶到核子毁減的深淵。

三一 . 在此時候，我們對大會的贈言就是獻身與 

信心二事：獻身於聯合國及其所代表的理想；信心寄 

於生存與新的廣大生活。已經突破物質世界大氣的人 

類智慧，假使用在倫理的發展及新的精神生活的領 

城，當能對生命的種種間題得到一個新的處理方法。 

而且一定能够建立法律和秩序，帶來統一的世界與永 

久的和平。

三二 . 我們都耍負起責任。發展一個新的廣大生 

活的決定，是我們大家的事。避免一個臨頭巨禍的決 

定，則在乎擁有核子權力的國家。我們的思念轉到他 

們身上，希望在圍繞着他們和我們大家的衝突、利害 

與偏見的黑暗大海中，他們可以認識到生命的指標， 

帶着與他們的權威和開明世界領導的責任配合的勇氣 

和決心，向着那個信號前進。

三三我們瞻望將來，具有希望和信心，認爲人 

類最後可能走上上帝的道路，在一個新的世界及一個 

由科學和道德進步的平衡所形成的新生命中，達到人 

類一家的境地。
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三四 . ± 7 ^ ：我相信本人是代表大會全體會員， 

對 Makados大主敎福座剛緣發表我們聽得非常注意 

的演說，表示我們的誠擎感謝。

M dkarios大主教福座退席。

議程項目四十丸 

盧安達烏塵提之前途問題：聯合國盧安 

達鳥11提委員會報告書(绩前)*
三五 . 主 席 ：我們現在討論議程項目四十九。依 

據一九六二年二月二十三日大會決議案一七四三(十 

六) 大會今天續開第十六屆會，專門審議盧安達烏隆 

提問題。

三六.聯合國盧安達烏蔭提委員會報告書業以 

A /5 1 26 and Add. I 分發。依照大會的慣例及議事規 

則，問題應由第四委員會審議，隨後由該委員會對大 

會提出報告。

三七 . 假使沒有反對意見，本人認爲大會接受這 

個程序。

決定如識。

三八 . 主席：將耍審議聯合國盧安達烏経提委 

員會報告書的第四委員會第一次會議，定於明日，星 

期五，六月八日午後三時開會。本人希望該委員會在 

Miss Brooks的主持之下，迅速進行工作，使我們不久 

能够在全體會譲中審議它的報告書。

三九 . 除此之外，總務委員會定於明晨十時三十 

分開會，本人注意到有座委員會的主席和副主席目前 

缺席，因此不能參加大會總務委員會的議事。

四0 . 根據在同樣情形中按用的先例，有人對我 

建議，假使大會不加反對,可以授權各委員會主席和副 

主席所雜屬的代表團團長另行派人出席總務委員會。

四一. 這種例外措施，將施用於義大利、菲律賓及 

丹麥代表團；第一委員會主席阿根廷代表Mr. Ama- 

d eo得以該委員會目前和我們在一起的副主席代替。

0 二 . 假使沒有人反對，我認爲大會贊同此項程

序。

決 .定如議。

* 續第一一0 六會議。 午援四時 ;I：五分歡會

一义六二年六月十一日星期一午前十時五十分纽约

主席：Mr. Mongi SLIM ( 突尼西亜 )

議程項目八

通過議程( 境前)*
總務类員會第七★ 報告書(A /5 I 3 I )

一 . 主席：大會今晨的全體會議是耍審查關於在議程上添列趣爲"南羅德 

西亜問題"一新項目的總務委員會第七次報告書〔A / 5 131〕。

二 . 本席牧到一個請求，主張把總務委員會報告書的討論延至明日舉行。 

如果沒有人異議，我就認爲大會同意把這次會議延至明日（六月十二日）上午十 

時三十分。

決定如讓。

千前十時五十五分歡會

續第一0 八三次會議。


